

Protokoll

über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des

Gemeinderates Sulzheim

am Montag, 14.07.2025 von 19:00 Uhr bis 22:49 Uhr

Ort: Rathaus Sulzheim

Durch den Vorsitzenden wurden alle 14 Gemeinderäte ordnungsgemäß eingeladen. Erschienen sind 12 Gemeinderäte. Es hat mehr als die Hälfte der gesetzlichen Mitgliederzahl an der Beratung und Abstimmung teilgenommen, somit ist die Beschlussfähigkeit nach Art. 47 Abs. 2 und 3 GO gegeben.

I. Öffentlicher Teil

Tagesordnung

1. Informationen der Gleichstellungsbeauftragten im Hinblick auf die Kommunalwahlen 2025
2. Neufestsetzung der Ortsdurchfahrtsgrenze von Mönchstockheim; Kreisstraße SW 23
3. Informationen und Anfragen

Erster Bürgermeister Jürgen Schwab eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Öffentliche Sitzung des Gemeinderats Sulzheim

Sitzungstag: 14.07.2025 Seite 2 von 5

Informationen der Gleichstellungsbeauftragten im Hinblick auf die Kommunalwahlen

1. Informationen der Gleichstellungsbeauftragten im Hinblick auf die Kommunalwahlen 2025

Gemeinderätin Gabriele Barth erhält das Wort.

Sie hat am 04.07.2025 an einem Treffen der Gleichstellungsbeauftragten teilgenommen.

Sie möchte über die Kampagne „Bavaria ruft: Mehr Frauen in die Räte“ informieren und die Bürgerinnen der Gemeinde motivieren, sich in der Politik zu engagieren.

Die Kampagne ist auf der Homepage www.bavariaruft.de zu finden.

Sie bittet die Gemeinderäte, geeignete Frauen gezielt anzusprechen und zu motivieren.

Im Herbst wollen die Gemeinderätinnen eine Aktion starten, Frauen z.B. ins Rathaus einzuladen.

Sie bittet auch um eine Veröffentlichung im Amtsblatt.

Gemeinderat Tobias Ament fragt nach, ob der Termin tatsächlich nur für Frauen sein soll.

Gemeinderätin Gabriele Barth antwortet, dass dies auch im LRA diskutiert wurde. Dort wurde die Information weitergegeben, dass Frauen untereinander doch immer noch anders diskutieren als in gemischten Gruppen.

Gemeinderat Nico Matthes-Barthelme stimmt Gemeinderat Tobias Ament zu. Er hält es für sinnvoller, einen Termin für alle Interessenten zu veranstalten, egal welchen Geschlechts.

Gemeinderätin Katharina Stark entgegnet, dass die Aktion Bavaria ruft gezielt Frauen ansprechen will und es dementsprechend nicht zielführend wäre, eine gesamte Veranstaltung zu machen.

Stellvertretender Bürgermeister Albrecht Dazer schlägt vor, eine zweite Veranstaltung für alle Interessenten zu machen, um dem Problem zu entgehen und die Möglichkeit zu eröffnen, einen Ausweichtermin zu haben.

Gemeinderätin Gabriele Barth regt an, die Infoveranstaltung am 29.09.2025 zu machen.

Es wird entgegnet, dass der Termin für eine eventuell erforderliche zweite Sitzung im September freigehalten werden soll.

Als Termin wird der 30.09.2025 um 19:30 Uhr geplant.

Öffentliche Sitzung des Gemeinderats Sulzheim

Sitzungstag: 14.07.2025 Seite 3 von 5

2. Neufestsetzung der Ortsdurchfahrtsgrenze von Mönchstockheim; Kreisstraße SW 23

Sachverhalt:

Das Landratsamt Schweinfurt überprüft Ortsdurchfahrtsgrenzen und passt diese ggf. an örtliche Gegebenheiten an. Dazu werden Ortsdurchfahrten neu festgelegt bzw. bestehende Grenzen an die aktuelle Bebauungssituation angepasst.

Eine Ortsdurchfahrt ist der Teil einer Kreisstraße, der innerhalb der geschlossenen Ortslage liegt und auch zur Erschließung der anliegenden Grundstücke bestimmt ist.

Das ursprüngliche Grundstück Fl.-Nr. 163 Gemarkung Mönchstockheim wurde geteilt und zwecks Bebauung veräußert. Aus diesem Grund muss die OD-E um ca. 24 m Richtung Osten verlegt werden, an die östliche Grundstücksgrenze des Flurstücks 163/2 Gemarkung Mönchstockheim.

Der zugehörige Lageplan liegt dem Gemeinderat vor.

Beschluss:

Die Gemeinde Sulzheim erklärt ihr Einvernehmen mit der vorgesehenen und nachstehend beschriebenen Neufestsetzung der Ortsdurchfahrtsgrenze von Mönchstockheim im Zuge der Kreisstraße SW 53.

Gemäß des Art. 4 des Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes (BayStrWG) werden die Ortsdurchfahrtsgrenzen von Mönchstockheim im Zuge der Kreisstraße SW 53 im Abschnitt 110 bei Station 0,855 (= östl. Grundstücksgrenze Fl.Nr. 105 Gemarkung Mönchstockheim) neu festgesetzt.

Es wird festgestellt, dass die Ortsdurchfahrt von Mönchstockheim im Zuge der Kreisstraße SW 53 entsprechend der Ortsdurchfahrtsrichtlinie ODR in nachstehende Erschließungs- und Verknüpfungsbereiche zuzuordnen ist.

Abschnitt	Station	OD-Bereich	Lagebeschreibung
110	von 0,182	Beginn Erschließungsbereich	Südwestl. Hausflucht Hs.- Nr. 1 auf Fl.Nr. 199 Gem. Mönchstockheim
110	bis 0,855	Ende Erschließungsbereich	Östl. Grundstücksgrenze Fl.Nr. 105 Gem. Mönchstockheim

Stimmberechtigt: 13

Ja: 13

Nein: 0

Öffentliche Sitzung des Gemeinderats Sulzheim

Sitzungstag: 14.07.2025 Seite 4 von 5

3. Informationen und Anfragen

3.1. Nächste Sitzung:

Die nächste Sitzung wird auf den 28.07.2025 um 19:00 Uhr im Rathaus Sulzheim geplant.

Darauffolgend wird die Sitzung auf den 15.09.2025 geplant.

3.2. Friedhof Alitzheim

Gemeinderätin Katharina Stark und Gemeinderat Robert Herbig haben sich am 02.07.2025 auf dem Friedhof Alitzheim getroffen und werden die Grabbesitzer gezielt ansprechen, um evtl. eine Reihe zu verkürzen. Sie bekommen freie Hand dafür und sollen das Gremium über ihr Konzept informieren.

3.3. Evaluierung ILE

Gemeinderätin Katharina Stark berichtet von der Abschlussveranstaltung der ILE und der Evaluierung.

Sie gibt auch die Anregung von Christian Förster weiter, dass bei Fragen zum Regionalbudget sehr gerne mit ihm Kontakt aufgenommen werden kann.

3.4. Kanalarbeiten Sulzheim

Stellvertretender Bürgermeister Albrecht Dazer informiert, dass ab dem Folgetag der Sitzung die Ortsdurchfahrt Sulzheim für die Kanalarbeiten gesperrt wird.

3.5. Katastrophenschutz

Stellvertretender Bürgermeister Albrecht Dazer berichtet, dass ein Treffen mit Herrn Frey vom Landratsamt stattfand, bei dem die Vorgaben für die Ausschreibungen zum Pilotprojekt „Großschadenereignisse“ durchgesprochen wurde.

Auf Nachfrage wird darüber abgestimmt, ob der TOP 14 öffentlich behandelt wird.

Stimmberechtigt: 13 Ja: 13 Nein: 0

14. Antrag des Musikvereins auf Genehmigung zur Verlegung von Leerrohren zur einfacheren Ver- und Entsorgung am Festplatz Sulzheim während den Veranstaltungen

Öffentliche Sitzung des Gemeinderats Sulzheim

Sitzungstag: 14.07.2025 Seite 5 von 5

Der Musikverein beantragt die Genehmigung zur Verlegung von Leerrohren auf dem „Festplatz“ in Sulzheim. Hierzu gibt es nachfolgende Informationen bzgl. der Erd- bzw. Kanalarbeiten:

- Die Leerrohre sind zum Einziehen von Stromkabel gedacht.
 - Kabel werden nach dem Fest wieder herausgezogen, ist kein Strom drauf.
 - Wasserleitungen sind ebenfalls ohne Druck und nur beim Fest in Gebrauch.
- Die Ausführung wird von Seiten des Musikvereins mit qualifiziertem Personal durchgeführt.

Beschlussvorschlag:

Der Musikverein erhält die Genehmigung zur Verlegung von Leerrohren auf dem Festplatz in Sulzheim nach dem vorgelegten Verlegeplan.

Gemeinderat Nico Matthes-Barthelme weist darauf hin, dass sich die Ausführenden des Musikvereins eine Kabeleinweisung holen sollen.

Gemeinderat Robert Herbig regt an, eine Nutzungsvereinbarung mit dem Musikverein zu schließen, in welcher Form die Nutzung gestattet wird (z.B. dass Kabel und Schläuche regelmäßig entfernt werden, um die Hygienevorschriften einzuhalten).

Beschluss:

Der Musikverein erhält, vorbehaltlich des Abschlusses einer Nutzungsvereinbarung, die Genehmigung zur Verlegung von Leerrohren auf dem „Festplatz“ in Sulzheim nach dem vorgelegten Verlegeplan.

Stimmberechtigt: 13 Ja: 13 Nein: 0

Ende der öffentlichen Sitzung um 20:05 Uhr